

Envíos hacia China marcan récord en el primer trimestre con US\$ 9 mil millones

Jueves, 29 de Abril de 2021 - Id nota:981051

Medio : El Mercurio
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$4336800.-
 Página : B7
 Tamaño : 20 x 24

[Ver completa en la web](#)

EL MERCURIO
 JUEVES 29 DE ABRIL DE 2021

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

De acuerdo con cifras del Banco Central:

Envíos hacia China marcan récord en el primer trimestre con US\$ 9 mil millones

Monto es el más alto para un cuarto de año desde que existen datos comparables (2003). Lo ocurrido entre enero y marzo representa un alza anual de 56%.

MATÍAS BERRÍOS

La reactivación de la economía mundial se está dejando sentir para Chile. Durante el primer trimestre de este año, nuestro país exportó US\$ 21 mil millones al mundo, teniendo al cobre como principal promotor de esta elevada cifra.

En medio de esto, casi la mitad del monto comercializado durante esta primera parte del año fue dirigida a China. Según datos del Banco Central, entre enero y marzo de este año Chile exportó US\$ 9 mil millones hacia el gigante asiático. La cifra representa el mayor nivel para un trimestre desde que existen datos comparables (2003) y, además, implica un alza de 56% en 12 meses. A su vez, US\$ 5.700 millones del total enviado fue cobre.

Detrás de China viene Estados Unidos con US\$ 3.400 millones y cierra el podio Corea del Sur con US\$ 1.042 millones.

El subsecretario de Relaciones Económicas Internacionales (Subrei), Rodrigo Yáñez, comenta que China es nuestro primer socio comercial, mostrando un crecimiento sostenido en el intercambio comercial desde la entrada en vigor del TLC. "Nuestro comercio bilateral ha mostrado un crecimiento sin precedentes, llegando a los US\$ 14.771 millones (exportaciones más importaciones) en los primeros tres

Evolución de las exportaciones hacia China

Monto en millones de dólares. Variación % en 12 meses.



Principales productos exportados a China en el primer trimestre

En millones de dólares



Fuente: EyW en base a información del Banco Central

meses de 2021, siendo el monto más alto para un primer trimestre", plantea Yáñez.

Y agrega: "El TLC nos ha entregado un marco normativo estable, reglas claras, transparentes y no discriminatorias, que otorgan mayor certeza jurídica a los exportadores e importadores

de nuestros países".

Por su parte, el economista senior de LyD, Tomás Flores, plantea que detrás del monto alcanzado en el primer trimestre está implícito que China creció 18,3% en el período y para el año se proyecta una expansión de 9,3%, con una de las reactivacio-

nes más dinámicas del planeta. "Su apetito por materias primas es insaciable y en el caso donde la oferta es inelástica se observan incrementos de precios sustanciales tal como ocurre con el cobre", explica.

Mientras que la economista jefe de Banchile, Carolina Grunwald, comenta que este dinamismo se condice con la apertura mundial y la reactivación. Esto, según Grunwald, muy de la mano con la mayor actividad que ha exhibido China. Además está influido por el aumento del precio del cobre. "Hacia adelante se espera que el sector externo continúe exhibiendo alto dinamismo, en línea con el mundo que vuelve a funcionar", añade.

Para el economista de la Universidad de Chile Alejandro Alarcón, estas cifras ya no son sorprendidas, porque hubo una tasa de dos dígitos en el crecimiento del PIB en el mismo período, que refleja la expansión de China, el control de la enfermedad en ese país y claramente la agilidad que tiene una economía de mercado.

Con todo, Yáñez destaca que China no solo lidera en nuestros embarques de cobre, sino que también se sitúa como el mayor receptor de nuestros envíos no cobre. "Destaca en el primer trimestre una importante alza en los envíos de fruta fresca, vino embotellado y maquinarias", observa.